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会議次第  
１ 開     会 
２ 議     案 
  議案第９号 平成２３年度用「学校教育の重点目標 指導の指針」について 
３ 閉     会 

 
 
会議録 
 

１ 開 会  委員長 
 
２ 議 事 

 
委員長･･･議事に入ります。議案第９号 平成２３年度用「学校教育の重点目標 指

導の指針」について，学校教育課長お願いします。 
 
 学校教育課長から，議案第９号平成２３年度用「学校教育の重点目標 指導の指

針」について説明があった。 
 
委員長･･･何か質問はありませんか。 
 
委員･･･P12 に「公民館」の記載があるが，４月以降のコミュニティーセンターの

取り扱いはどうするのか。 
 
教育部長･･･コミュニティーセンターは地域のまちづくりの拠点という明確な位置

づけがあるため，教育関連のものに位置づけることは難しいと考えている。実態と

してはコミュニティーセンターでも社会教育活動が行われることになるので，当面

は「など」に含ませて取り扱うこととしたい。 
 
委員･･･P13 に「リデュース・リユース・リサイクル」という言葉が出てくるが，



学校ではこの言葉は定着しているのか。 
 
学校教育課長･･･各学校で環境教育の計画を立て取り組んでおり，計画の中でもよく

使われている。教員の間では定着している言葉である。 
 
委員･･･P22 に「生徒指導」とあるが児童も含んだ広い意味で捉えてよろしいか。 
 
学校教育課長･･･文部科学省の規定があり，生徒指導の対象は幼児・児童も含む包括

的なものとして捉えられている。 
 
委員･･･表紙裏はすっきりとした方がいい。教育基本計画を入れるのはいいが※の注

釈は必要ないのではないか。P12 に「公的機関との連携」とあるが地域には公的な

もの以外にもいろいろなところがあるので「公的」と限定しなくてもよいのではな

いか。社会科の中で，「郷土愛」や「地域に対する誇り」ということを言いたいので

あれば，もっと具体的な表現にした方が良い。 
 
学校教育課長･･･この指針を基に，指導主事が学校を訪問し詳しく伝えていきたいと

考えている。また様々な会議の折にも詳しく伝えていきたいと考えている。新学習

指導要領の中でも道徳教育が大きなポイントとなっている。表現の仕方については，

分かりやすさの面から再度，表現方法を検討したい。 
 
委員･･･P8 特別支援の表記で，「生活や学習上の困難を改善又は克服」という表現が

あるが「克服」という表現はとても厳しい感じを受ける。もっと温かみのある山形

らしい表現はないものか。 
 
委員･･･同じところの「改善」も気になる表現である。悪いところがあるから改善す

るのであり，まるごと受け止めて一緒に良くしていくというような表現にしてはど

うか。 
 
学校教育課長･･･いずれの表現も文部科学省で公的に使用されているものだが，温か

みという観点から適切な表現を考えてみたい。 
 
委員･･･県では「幼保小連携スタートプログラム」を作成しているが，この指針には

触れられていないのか。 
 
学校教育課長･･･指針の中でも様々なところに「連携」という言葉は使用している。

また，県で作成した「幼保小連携スタートプログラム」については，山形市でも，



小学校低学年の先生と幼稚園・保育園の先生で，教育研究所の研究事業として幼保

小連携の在り方についての研究を行った。その成果を生かしながら，各学校が実態

に合わせてスタートプログラムを作成できるよう支援していきたい。 
 
委員長･･･前から言っているが，「礼節」「相手を思いやる心」等の具体的な言葉は入

れることができないのか。「感動 感謝 信頼」この中に全部が含まれているのであ

ろうが，子どものときから相手をお互いに思いやる気持ちを基本にして，具体的に

礼節というものを盛り込んだほうがいいのではないか。もっと具体的に表せないも

のか。 
 
学校教育課長･･･教育委員会の指導の指針となるとどうしても網羅的にならざるを

得ないところがある。実際学校現場ではこれを基に，実態に合わせ「思いやり」「礼

儀」という具体化した言葉を用いて教育が実践されている。学校に指導主事が出向

いて指針の趣旨を説明し，学校として取り組みやすい言葉に直して実践していただ

くよう指導していく。 
 
教育部長･･･本日いただいたご意見を反映し修正したものを，後日報告という形で提

示させていただきたい。そのことを前提にご決議いただきたい。 
 
委員長･･･この指針は校長会などで説明をするのか。 
 
学校教育課長･･･要点については４月の小中高校長会で説明させていただく。それ以

外にも指導主事が学校に出向いて説明させていただく。 
 
委員長･･･他に何か質問はありませんか。なければ議案第９号を承認することとして

よろしいでしょうか。 
 
委員･･･はい。 
 
委員長･･･それでは議案第９号を承認することとします。以上で議事をおわります。 
 

３ 閉 会  委員長 


